
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00016            DEL  18/07/2023 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO ISTITUZIONE AREE DESTINATE A 

MERCATI TIPICI TEMPORANEI  

 

L’anno duemilaventitre il giorno 18 del mese di luglio, alle ore 15:07 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa NO 



 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Teresa Valerio  

 



 

Il Presidente del Municipio 5 Vincenzo Brandi riferisce: 

Tra i compiti istituzionali dei municipi come previsto dal combinato disposto nello Statuto Comunale e del 

Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo vi è  anche quella della istituzione, modifica e 

soppressione dei mercati. 

In quest’ottica poiché il Municipio 5 ha un'economia basata principalmente sul settore terziario che sta 

vivendo un periodo di forte trasformazione, e che necessità di iniziative innovative finalizzate ad aumentare 

l'interesse del pubblico verso gli esercizi locali. Il Municipio 5 ha sentito l'onere di stimolare, istituendo dei 

mercatini temporanei in varie zone del proprio territorio. 

Dopo un confronto con i vari soggetti interessati all'istituzione di questi nuovi mercati e dopo aver all'uopo 

consultato la Ripartizione  Corpo di Polizia Municipale in merito alla conciliabilità rispetto alla normativa del 

codice della strada dei siti via via individuati, si è delineata la seguente lista di siti idonei ad accogliere nuovi 

mercatini temporanei da istituire presso le seguenti vie site nel territorio del Municipio 5 : 

 Via Vittorio Veneto tra via Nazionale e Porto di Palese 

 Corso Vittorio Emanuele, Via Del Turco, Via Nicola Minervino e Via Frisario a Palese; 

 Piazza dei Mille (San Francesco) a Santo Spirito; 

 Via Gino Priolo da Corso Vittorio Emanuele e Via Caputo a Palese ; 

 Via Balbo tra Via Priolo e Via Piacente; 

 Corso Garibaldi a Santo Spirito. 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO l’art. 13 dello Statuto Comunale  

VISTO l’art. 54 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipio; 

VISTO l’art. 33 del Regolamento per la disciplina dello svolgimento dell’attività commerciale sulle aree 

pubbliche, riguardante i mercati e le fiere. 

DELIBERA 

Per le motivazioni tutte espresse in narrativa e che qui di seguito si intendono integralmente riportate di: 

 AUTORIZZARE la istituzione dei seguenti mercati temporanei :  

 Via Vittorio Veneto tra via Nazionale e Porto di Palese 

 Corso Vittorio Emanuele, Via Del Turco, Via Nicola Minervino e Via Frisario a Palese; 

 Piazza dei Mille (San Francesco) ; 

 Via Gino Priolo da Corso Vittorio Emanuele e Via Caputo a Palese ; 

 Via Balbo tra Via Priolo e Via Piacente; 

 Corso Garibaldi a Santo Spirito. 

 

 DARE ATTO CHE, la durata della iniziativa non supera i 12 giorni nel corso dell’intero anno. 

 



 

 FARE CARICO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente provvedimento, Ufficio 

di Gabinetto del Sindaco, alla Segreteria Generale, Assessorato Cultura e Turismo e Ripartizione 

Culture, Religioni, Pari opportunità, alla Ripartizione Urbanistica ed Edilizia Privata alla Ripartizione 

Corpo di Polizia Municipale . 

 

 PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la massima 

pubblicità e trasparenza. 

 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  de Stasio,  

Noviel lo,  de Stasio,  Lapenna ,  Piscopo, De Benedict is,   )  ,  nr.  1 

astenuto (  Lomoro),  nr.  1 assente (Valer io)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 Con nr .09 vot i  favorevo l i  (  B rand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  De Gennaro,  Nov ie l lo ,  de Stas io ,  

Lapenna,  P iscopo,  De Bened ic t is ,  )  ,  n r .  1  as tenuto  (  Lomoro) ,  n r .  1  assente  (Va le r io )   

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Punto n. 3 all’Ordine del Giorno:  

Presidente 

Terzo punto all’Ordine del Giorno. Vi leggo il primo pezzo 

della delibera, poi ve la illustro. Tra i compiti 

istituzionali dei Municipi, come è previsto dal combinato 

disposto nello statuto comunale nel regolamento comunale del 

decentramento Amministrativo vi è anche quella della 

istituzione modifiche (Intervento svolto lontano dal 

microfono)... In quest'ottica poiché il Municipio 5 è 

un'economia basata principalmente sul settore terziario, che 

sta vivendo un periodo di forte trasformazione, che 

necessita di iniziative innovative, finalizzate ad aumentare 

l’interesse del pubblico verso gli esercizi locali, il 

Municipio ha sentito l’onere di stimolare, si prendono i 

mercatini temporanei in varie zone del proprio territorio. 

Dopo un confronto con i vari soggetti interessati, 

all'istituzione di questi nuovi mercati dopo aver all'uopo 

consultato la ripartizione corpo di Polizia Municipale, in 

merito alla conciliabilità rispetto alla normativa del 

Codice della Strada, dei siti via via individuati, si è 

delineata la seguente lista di siti idonei ad accogliere 

nuovi mercatini temporanei, da istituire presso le seguenti 

vie site nel territorio del Quinto Municipio, via Vittorio 

Veneto tra via Nazionale e porto di Palese, Corso Vittorio 

Emanuele, via del Turco, via Nicola Minervino, via Frisario, 

Piazza dei Mille, San Francesco e Santo Spirito, via Gino 

Priolo da Corso Vittorio Emanuele e via Caputo, via Baldo 



 

tra via Priolo e via Piacente, corso Garibaldi a Santo 

Spirito. Qual è il senso di questa proposta di delibera, che 

ho ritenuto importante ed è questa. Noi abbiamo una serie di 

difficoltà che spesso incontriamo dal punto di vista anche 

burocratico per le istituzioni di mercatini, ovviamente non 

parliamo dei mercati rionali settimanali, parliamo di 

mercati temporanei quindi la Fiera dell'antiquariato, 

piuttosto che la Sacra di San Michele Arcangelo, piuttosto 

che le varie feste di quartiere, quindi non si tratta di 

mercati che rientrano nel documento strategico del 

Commercio, che sono ancora per il momento speriamo che 

cambi, gestiti totalmente dallo sviluppo economico del 

Comune di Parma. Questi sono mercati temporanei, l’ida nasce 

dalla necessità di agevolare associazioni che si occupano di 

questo o strutture come quella che adesso ha diciamo 

organizzato il mercato dell'antiquariato, piuttosto che le 

feste patronali perché quelli rompono degli obiettivi 

primari agevolarli nella gestione sia dalla parte 

burocratica di istituzione dei mercatini,  sia della parte 

economica, perché questo, perché nel momento in cui il 

municipio istituisce delle zone destinate a mercato 

temporaneo non solo l'occupazione il costo dell'occupazione 

di suolo pubblico viene fortemente abbattuto e quindi dando 

la possibilità a chi deve organizzare e di avere più 

tranquillità Ma viene abbattuta anche una parte della 

Concessione perché quell'area di fatto ormai è destinata a 

mercato. Esempio concreto la festa di San Michele Arcangelo 



 

a Varese, perché abbiamo messo Corso Vittorio Emanuele, via 

del Turco perché sono tutte le zone da sempre interessate 

dalla festa di San Michele Arcangelo. Questa procedura ci dà 

la possibilità di aiutare gli organizzatori della festa di 

San Michele come gli organizzatori delle altre feste per 

organizzare dei mercatini temporanei senza dover ogni volta 

fare un percorso autorizzativo, complicato che attraversa 

vari uffici e diciamocela tutta Direttore è anche la 

possibilità di cominciare a effettuare un vero e proprio 

decentramento almeno in queste cose e dare la possibilità al 

direttore del Municipio di gestire in maniera autonoma e 

diciamo distaccata da alcune strutture gestire questa 

possibilità senza dover necessariamente passare da una serie 

di ripartizioni, che si occupavano fino ad oggi della 

questione. È chiaro che ci sono alcune cose che passeranno 

da per esempio ripartizione polizia locale che però avendo 

già dato il consenso a questo tipo di strade, ha più 

facilità nell’erogare poi delle determine autorizzativo, dei 

propri pareri perché in quel caso sono solo pareri, non 

determinismo Slovenia sai il direttore del Municipio A 

questo ci garantisce Ovviamente per cercare di dare una 

spinta Maggiore Questo è il senso della delibera vi dico 

anche che per ragioni di urgenza che erano più che altro 

legate all'organizzazione della festa, vi dico anche che per 

ragioni di urgenza che erano legate principalmente alla 

festa di San Michele Arcangelo e all'organizzazione, della 

presa patronale, lo possiamo dire perché non c’è niente di 



 

nascosto, è stata inserita la delibera su mia richiesta 

all'interno della conferenza dei capigruppo,  per chi c'è 

stato lo sa senza il passaggio preventivo dalle commissioni 

perché non avevamo il tempo di fare un'operazione di questo 

tipo e anche perché nella sede della conferenza dei 

capigruppo, ripeto se qualcuno che c'era vuol dire nella 

serie di conferenza dei capigruppo, sono state concordate 

con i capigruppo le strade che dovevano essere inserite in 

deliberano, non le ho decise io come Presidente ma sono 

state concordate quindi non è passata dalle condizioni, ma 

dalla conferenza dei capigruppo che insieme a me ha indicato 

per strada. L'urgenza era quella di San Michele Arcangelo, 

solo questo. Prego ci sono interventi? Direttore, è entrato 

il Consigliere Lo Muro. Prego Consigliere De Benedictis. 

 

Consigliere De Benedictis 

Chiaramente è una valida iniziativa, dopo un po' il fatto 

che non sia passato dalle Commissioni comprendo, grazie a 

della spiegazione. Però dato che questi sono mercatini che 

non è solo per coincidono solo con le feste, come quella di 

San Michele, penso che guardino un po' tutto l'anno. Mi sono 

chiesta come mai non è stato pensato su un Trattoricella, 

Catino, Rosalpio qualcosa, perché abbiamo occupato il 

territorio. Va bene, Santi Spirito abbiamo preso le due 

fasce più importanti, che è piazza Detrattore cioè i dati 

latino con San Pio qualcosa certo poteva inserire perché 

abbiamo occupato un territorio va bene Santo Spirito abbiamo 



 

preso le due facce più importanti che Piazza dei Mille e la 

strada centrale che raccoglie quindi è  più facile da tutte 

le parti arrivare ad esse, hp visto il porto, insomma è 

stato ben dislocato, però mi sembra di aver lasciato un po' 

in disparte un’altra nostra zona. 

 

Intervento 

La volontà non era quella di mettere in disparte, ci 

mancherebbe altro, quando Quando sono state analizzate le 

zone, come i capigruppo, noi abbiamo anche detto che a 

Catino e a San Pio tendenzialmente a parte che non si fanno, 

Ma quando si fanno, si fanno in territori che sono di 

pertinenza della parrocchia, e quindi noi non entriamo nel 

merito di queste cose. Però questa questo letto può essere 

tranquillamente diciamo bonificato e modificato, 

implementato anche in questa sede non c'è problema nella 

conferenza di capigruppo Si disse siccome mercatino Lo fanno 

su un'area della parrocchia a San Pio Lo fanno su aria dalla 

parrocchia perché all'Inter davanti all'Inter visto quella 

di Natale è interna alla zona e non fanno al momento 

mercatini.  

 

Intervento 

Però se no denunciamo, qui siamo noi che dobbiamo dire, noi 

te l’abbiamo dato ...(sovrapposizione di voto)... noi 

possiamo tranquillamente tranquillamente noi possiamo 



 

tranquillamente inserire la piazzetta Eleonora per San Pio, 

piuttosto che un isolato di via Natale Bisicchio. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Intervento 

Scusate, mi dice il Direttore che noi, visto che noi abbiamo 

un po' più di tempo, perché ripeto l’urgenza 

(incomprensibile), l’ho detto in maniera molto chiara, il 

Direttore vi dice se in Commissione voi fate un  verbale 

dove chiedete l’integrazione di questa delibera. Lui manda i 

pareri alla Polizia locale, e alla prossima delibera 

integriamo questa, in modo che il profetto  me non ci sono 

problemi con tutte le luci stabili bravo bravo bravo e 

Caravella addio alla fine degli anni 80 La Gazzetta di San 

Benedetto del Trofeo dovremmo firma possiamo fare il 

direttore mi dice se in commissione voi fate un verbale dove 

chiedete l'integrazione di questa delibera lui manda i 

pareri alla polizia locale e alla prossima in modo che il 

progetto sia unico non si facciano progressiva importante 

che sia in concreto realizzabile e che non ovviamente 

scegliete un isolati dove si può fare. se stessi non si 

possono forma leggendola Appunto questa proposta il numero 

degli eventi massimi pari a 12 Secondo è anche un posto 

striminzito, perché facendo un calcolo di quelli che già ci 



 

sono più o meno probabilmente gli storici diciamo, tra 

quelli di Natale e quelli estivi gialli superiamo. No, 

posso..., art. 33 del regolamento. 

 

Intervento 

Quindi sono 12 giorni per ogni richiesta No no posso Posso  

regolamento comunale se l'articolo 33 del ritrovamento 

quindi sono 12 giorni ...(Sovrapposizione di voci)... è 

inutile dirvi che l’associazione ics, chiede i 12 giorni, se 

c’è bisogno di farne un altro di evento per ogni richiesta 

faccio un esempio l'associazione che ha organizzato il 

mercatino dell'antiquariato può chiedere massimo dodici 

giorni perfetto regolarmente interpretato. chiedere ai 

dodici giorni se c'è bisogno di farne un altro di evento lo 

può chiedere un altro non è necessario avere interpretato io 

ma grazie comunque se non ci sono ulteriori interventi. 

 

Direttore 

 Grazie Presidente passiamo alla votazione, per appello 

 nominale. 

Presidente Brandi, favorevole. 

 Consigliere Rizzo, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Lomuro, astenuto. 

Consigliera Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole.  



 

Consigliere Lapenna, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliera De Benedictis, favorevole. 

 Consigliera Valerio, assente. 

Passiamo all’immediata esecutività: 

 Presidente Brandi, favorevole. 

Consigliere Rizzo, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 

 Consigliere Lomuro, astenuto. 

Consigliera Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole.  

Consigliere Lapenna, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliera De Benedictis, favorevole. 

Consigliera Valerio, assente. 

Sia la proposta che l’immediata esecutività, sono approvati 

a maggioranza dei presenti. Cedo la parola al Presidente, 

per il successivo argomento all’ordine del giorno. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/09/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/09/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/09/2023 al 21/09/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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